

福島市役所 本庁舎



福島市の【ケヤキ】平成元年3月制定  
堂々と根を張り、枝を繁茂させる旺盛な樹勢と美しい樹枝は、「伸びゆく福島」を象徴するもの。



福島市の【シジュウカラ】昭和62年3月制定  
四季を通じて市内に生息し、身近に見られ、他の鳥と識別しやすく、広く市民に親しまれている鳥です。



福島市の【モモ】平成元年3月制定  
春、市の郊外を美しく彩るモモの花は、信夫野の風物として心を和ませ、希望と活力を与えてくれます。

ホームページもご覧下さい

福島法人会

検索

<http://f-hojin.or.jp>

# ふくしま 法人ニュース



法人会キャラクターけんたくん

平成26年5月1日発行 第502号

2014  
5

## 私のポケット

早いもので、陶芸を始めて五年になりました。以前から陶芸をやりたいと思っていたところ、先輩に誘って頂き、岡部にある陶芸工房丹庵に入会しました。

教室は、水曜、木曜が休みです。

費用は入会金三千元、月謝四千元、粘土は五〇〇グラム・千円(粘土を形にし、素焼きにする、上薬を陶器に塗、本焼き、約千二百度で一昼夜、電気釜で焼き上げるなどが含まれる。)

制作には、玉作り、紐作り、型作り、練りこみ、轆轤作り等数えれば限りがありません。

初めは玉作りか型作りから始めます。最初はなかなか思い通りにいかず、苦労しましたが、先輩方に指導を頂き何とか人前に出せるかな?と言う処でしょうか。

粘土の量ですが飯茶碗で二二〇グラム〜二〇〇グラム位、粘土で造った時より本焼きにした製品は、一割から一割五分小さくなります。

作品造りも楽しいですが、何と言っても、メンバーの人間関係が素晴らしい、ゴルフをしたり、海外旅行に出掛けたり、焼き物の釜めぐり、その他色々です。陶芸で仲間作り、又これからの人生の糧に挑戦してみませんか。

(石森記)



## 《印紙税の軽減措置の拡充、非課税範囲の拡大について》

「所得税法等の一部を改正する法律」により、印紙税法及び租税特別措置法の一部が次のとおり改正されました。

### 1. 「金銭又は有価証券の受取書」に係る非課税範囲の拡大

平成26年4月1日以降に作成される「金銭又は有価証券の受取書」については、非課税範囲が従来の3万円未満から5万円未満に拡大されました。

※「金銭又は有価証券の受取書」とは、金銭又は有価証券を受領した者が、その受領事実を証明するために作成し、相手方に交付する証拠証書をいいます。

したがって、「領収証（書）」、「受取書」や「レシート」はもろろんのこと、金銭又は有価証券の受領事実を証明するために請求書や納品書などに「代済」、「相済」、「了」などと記入したもので、「お買上票」などと称するもので、その作成の目的が金銭又は有価証券の受領事実を証明するために作成するものであるとき

印紙税率軽減の表（平成26年4月1日～平成30年3月31日）

契約金額		本則税率	軽減後の税率
不動産譲渡契約書	建設工事請負契約書		
10万円超 50万円以下	100万円超 200万円以下	400円	200円
50万円超 100万円以下	200万円超 300万円以下	1千円	500円
100万円超 500万円以下	300万円超 500万円以下	2千円	1千円
500万円超	1千万円以下	1万円	5千円
1千万円超	5千万円以下	2万円	1万円
5千万円超	1億円以下	6万円	3万円
1億円超	5億円以下	10万円	6万円
5億円超	10億円以下	20万円	16万円
10億円超	50億円以下	40万円	32万円
50億円超		60万円	48万円

は、金銭又は有価証券の受取書に該当します。

### 2. 「不動産譲渡契約書」及び「建設工事請負契約書」の印紙税の軽減措置の拡充

「不動産譲渡契約書」及び「建設工事請負契約書」については、平成26年4月1日から平成30年3月31日までに作成されるものについて、軽減措置が拡充され、次表のとおりとなります。

## 《収入印紙を誤って貼った場合》

印紙税として定められた金額を超えた収入印紙を文書に貼ってしまった場合や印紙税の納付の必要がない文書に誤って収入印紙を貼ったような場合には、所轄税務署長に過誤納となった文書の**原本を提示**し、過誤納の事実の確認を受けることにより、印紙税の還付を受けることができます。

また、「領収証」等のように取引の相手方に交付する文書の場合でも、過誤納の事実の確認を受ける場合には、過誤納となった文書の**原本**を確認する必要がありますので、収入印紙を貼る際には誤りのないようご注意ください。

なお、消費税及び地方消費税の金額（以下「消費税額等」といいます。）が区分記載されている場合又は税込価格と税抜価格の両方が記載されていることにより、その取引にあたって課税されるべき消費税額等が明らかとなる場合には、その消費税額等の金額は記載金額に含めないこととされていますのでご注意ください。

※詳しくは、国税庁ホームページに掲載しているパンフレットをご覧ください。

## 県税からのお知らせ

「自動車税の納付は6月2日までに！」  
自動車税は、毎年4月1日現在の自動車の所有者（割賦販売の場合は使用者）に課税される県の税金です。平成26年度は6月2日（月）が納期限です。最寄りの金融機関や各地方振興局の窓口のほか、コンビニエンスストアなどでも納付できますので、納期限までに納付くださるようお願いいたします。

また、納付の際に受け取る「納税証明書」は、車検を受ける時に必要となりますので、大切に保管してください。

なお、納税通知書が届かないなど、ご不明な点がありましたら最寄りの地方振興局県税部までお問い合わせください。

（県庁税務課）



# 「消費税増税後の 実務対応について」

この原稿が皆様のお手元に届いている頃には、消費税率は8%になっている事と思いますが（執筆は確定申告を終えた直後でした）、世の中の動向はいかがでしょうか？

以前3%から5%に税率が上がったときは、まだこの業界で仕事をしておりませんでしたので、当時の記憶は定かではありませんが、景気は（一時的にでも）落ち込んでいるのでしょうか？

個人の一般消費者の立場では、基本的に4月1日以降の消費活動に関しては8%の税率が課されますので特に問題はありませんが、会員の皆様の様な法人の場合は、事業年度及び締日等の問題がありますので、経理処理が複雑になってくるケースが多々あります。3月決算法人であれば、期をまたぐ取引等に注意すれば（経過措置適用を除く）、事業年度での税率の切り替えが比較的スムーズに行えると思いますが、その他の決算期の法人の場合は、一事業年度に複数税率の取引が混在する事になりますので、取引ごとの管理が重要になってきます。

また、請求書等の締日が月末ではない場合には、その締日の翌日から3月31日までの取引（5%）と4月1日から締日までの取引（8%）とで請求書を別々に発行する必要がありますと考えられます。

さらに施工日（4月1日）以後に発生する売上値引・返品・割戻し及び仕入値引・返品・割戻しに関しては、原則としてその対象となる実際の売上及び仕入等の取引があった時点の消費税率を適用しなければなりませんので、棚卸資産等の商品・材料の管理や売掛金及び買掛金等の管理が重要になってきます。それとは別に、結果的に価格転嫁がうまくできずに実際の収益が目減りし、資金繰り等にまで影響を及ぼす場合も考えられます。

そういったケースも含めて、今後は経営戦略の見直しや実現可能性の高い経営計画を立てる必要性が求められてくると思われるので、困りの際は身近な相談相手である我々税理士に是非御相談下さい。

東北税理士会福島支部 行形裕司



## 第2回通常総会

とき 平成26年6月6日（金）

ところ サンプルス福島

※詳細は別途ご案内いたします。

講演会同日開催（一般公開）

（午後2時30分〜4時）

テーマ

「働く誇り」

※世界が驚くおもてなし！  
新幹線清掃7分間の奇跡

講師

矢部輝夫氏

（株）JRテクノハートTESSIE  
おもてなし創造部長



（略歴）

- 1966年 日本国有鉄道入社
- 1987年 東日本旅客鉄道(株) 本社 安全対策部課長代理
- 1996年 " "
- 1998年 東京地域本社 運輸車両部 輸送課長
- 2000年 " "
- 2000年 八王子支社 立川駅長
- 2001年 " "
- 2001年 横浜支社 運輸部長
- 2005年 東京支社 運輸車両部 指令部長
- 2005年 鉄道整備(株) 取締役経営企画部長
- 2007年 " "
- 2007年 常務取締役経営企画部長
- 2011年 " "
- 2011年 専務取締役経営企画部長
- 2012年 (株)JR東日本テクノハート TESSIEと社名変更
- 2013年 専務取締役を退任、おもてなし創造部長（嘱託）となり現在に至る

（著書）

『奇跡の職場 新幹線清掃チームの「働く誇り」』  
（あさ出版 2013年）

金庫  
心  
は  
ま

絵・文 ややまひろし



伊達貨物運送 株式会社  
代表取締役  
酒井良晃氏  
(伊達市箱崎字沖前73-3)  
TEL (024) 583-4151

お話を伺っていると、この人が運送会社の社長さんとは思えない。かといってトラックのハンドルを握って、たたきあげてきたという印象もない。

とにかく話が面白い。政治、経済、歴史、音楽と幅広い知識がどんどん出てくる。酒を飲んでるわけではない。酒は一滴も飲めないそうである。二時間近い時間があつと言う間に過ぎてしまった。

社長の祖父が運送業をやっていた、という話だが、現在の会社の基礎をつくったのは、父の武治郎氏である。初代は最初、福島三菱自動車に勤務し、営業を担当していた。事情あつて退社し昭和四十三年独立し、三年後伊達貨物運送有限会社を設立し現在地に本営業所を移転した。当時は伊達青果の果物を運んだり、伊達物産の米まで運んだという。その後、資本金を増資したり、配送センターを建設したり、営業倉庫を伊達、白石に開業したりと会社を成長させていった。

現社長の良晃氏は昭和四十八年生まれで今年四十二歳の厄年。桃陵中学から学法福島高等学校を経て東北学院大学経済学部を卒業して福島銀行に就職。

二年間銀行で仕事をしたが、銀行の仕事は合わないと感じた。バンドを結成しエレキギターを弾き音楽活動をしたかと思うと、一方で探求心が旺盛でかなり勉強して学者になろうか、とも考えたりした。これでは銀行員には合わないだろう。しかしこの時期に様々な業種の企業の業務内容や経理をつぶさに見て体験したことが、後々大変役に立ったことは間違いない。経営とは何か、をいろんな社長、経理部長とあつて生きた勉強が出来たのである。

そして平成九年、二十五歳のとき、父の会社である伊達貨物運送に入社した。最初は現場を数年体験し、その後本社事務所で営業を担当した。

平成二十年、初代が体調を崩したので、翌年、良晃氏が代表取締役に就任した。

その翌年、父武治郎氏が七十五歳で亡くなり経営のすべての責任を負うことになる。排気ガスの排出が少ないハイブリッド車も導入し、環境にやさしい企業を目指している。

昭和四十八年、縁あつて白石市に営業所をもうけ営業所と倉庫を建設して

いる。平成二十四年には仙台支店を新設して活動の場を広げている。車両台数は約六十台、従業員数も約八十名となっている。似顔絵を描かせてもらいますというところから描いてくださいよ」と笑う。

「探求心が旺盛と聞きましたが?」  
「読書はかなりしていますね。いま必要な本は、すぐ読みますが、小説類は後回しになってしまいますね。酒は飲みませんが騒ぐのは好きなんです。カラオケでもよく歌います。音楽は学生の頃から好きでしたから」と豪快に笑った。

話の流れで歴史の話となり、義経を平泉に連れていった金売吉次の話となり、大いに盛り上がった。面白い話をたくさんお聞きしたが長話になりそうなので、このへんでお開きとした。

【5月のこよみ】

こよみの、日ちゅうちゅう...  
【母の日...、お母の日...】



お知らせ

- 26.4.14 青年部会役員会
- 26.4.18 女性部会役員会
- 26.4.23 決算説明会
- 26.4.24 平成26年度 第1回総務委員会
- 26.4.25 女性部会研修交流会



26.4.17 セミナー「ほめて」社員を伸ばす、相手も自分も元気になる魔法のほめ方  
講師 藤崎ひろみ氏(株式会社ユニバーサル・コミュニケーションズ代表)

